



蝙蝠(こうもり)サン

八代校副担任 沖住 純

「蝙蝠(こうもり)サンは言いました…… “ボクにはステキな翼がある…… だからボクは鳥です” また、こんなふうに言いました…… “ボクにはりっぱな毛皮がある…… だからボクは獣です” アハハ…… 蝙蝠(こうもり)サンは 誰ですか……？」

これは『特攻(ブッコミ)の拓』という漫画のセリフで、人柄の良さにより誰とでも仲良くなる主人公<浅川拓>に対して、来栖というキャラが言い放ったものです。

実はこのセリフには元ネタがあり、それはイソップ童話(寓話)の『卑怯なこうもり』という話で、「獣と鳥の戦争中、こうもりはどちらにも味方のふりをしてやり過ごした結果、誰からも信用されなくなった」というあらすじです。つまり、敵味方関係なく信頼関係を築く主人公に対して、「信用できない野郎だ」と来栖は言っているわけです。

こうもりは自分の保身ゆえに信用を失いましたが、保身が介在せずともこうもりのような立ち位置に立たされることはわりとよくあります。双方の言い分の板挟みに遭い、どちらに

も理解を示す人は、とかく「信用できないだの日和見だの自分の意見がないなどと批判されがちです。しまいには双方から「あいつが一番悪い」などと言われることもあるかもしれません。そしてこれは両親間・親子間・友人間・職場の人間間など様々な場面で起こります。

ではあなたがそのポジションに立たされた時、言い換えれば“こうもり”になった時、どのような選択をしますか？鳥に突かれても“獣”だと言い張るか、獣に噛まれても“鳥”として振舞うか、双方から信頼されなくても“こうもり”として生きるのか。人生の選択には正解はありませんので、よくお考え下さい。

最後に、『特攻の拓』という漫画は、「^{ハードラック}不運”と“^{インズ}躓” っちまったんだよ……」「待ってたぜ！！この“瞬間”をよォ！！」など多くのセリフがネットミームとして有名な作品でもあります(普通に良作ですし、ネタ的にもたいへん楽しめる作品です)。来栖の言葉に対して拓が出した回答をぜひご確認ください。



日	曜	11月の予定	※コロナに関する国や県、市等の方針に従い、変更になる場合があります。
1	火		
2	水		
3	木	(祝) 文化の日	
4	金		
5	土	八代校】オープンスクール／ひなたぼっこの会	
6	日		
7	月	3年】二者面談	
8	火		
9	水		
10	木	高校】味噌天神清掃ボランティア	
11	金	↓	
12	土		
13	日		
14	月	2年】二者面談	
15	火		
16	水		
17	木		
18	金		3年】後期レポート提出〆切
19	土		
20	日		
21	月		1年】二者面談
22	火		↓
23	水		(祝) 勤労感謝の日
24	木		1年】二者面談
25	金	↓	
26	土	<p>■ 高等学院</p> <p>志成祭が終わり、皆さんの中には一気に疲れが出てきている人もいるかもしれません。まずは疲れをとり、日常に少しずつ戻していきましょう。</p> <p>☆3年生は後期レポート提出締切が 11月18日(金)(後期テスト12月7日、8日)となっております。それまでに必ず提出されてください。</p>	
27	日		
28	月		
29	火		
30	水		

【12月 終業式のお知らせ】

- ・3年生…12月8日(木)
- ・1、2年生…12月16日(金)

終業式



志成館・文字で読む職員室



カウンセラー森下の

こころの話をしよう



令和2年熊本豪雨が発生してから丸2年以上が経過しました。私は先日、人吉球磨と坂本に実際に足を運び、現在の状況をあらためて自分の目で確認してきました。人吉市内～球磨村～坂本町にかけて、濁流の爪痕が残っている箇所はまだあります。肥薩線の線路はぐにやりと折れ曲がったままで、以前あった病院や保育所は市街地に転移、小さな集落は静まり返り、ほとんど更地になってしまった地域もあります。

私は、父方の実家が坂本町にあるため、小さい頃からこの県南地域には慣れ親しんできました。災害直後はショックが大きく、写真や映像を見ると悲しく辛くなるため、報道等は見ないようにしていました(これを心理学では防衛機制といいます)。

10/25(火)に行われた志成祭には、道の駅さかもとの道野さんが3年連続で出店して下さい、また10月の総合学習では坂本の現状についてお話を伺う機会を頂きました。志成館の生徒・職員にとって貴重な機会を頂いたこと、そして道野さん自身が毎年志成祭を楽しみにして下さいしていることに、感謝の気持ちでいっぱいです。

被災地のために具体的に何ができるのか、答えを出すのではなく、心の隅にとどめておいて、時々ふと思い出してみる。道野さんもおっしゃっていましたが、『私たち一人ひとりが災害を忘れないこと』が、復興へつながっていくのではないかと感じています。心が癒されるのには時間がかかるとは思いますが、私たちも一緒に寄り添いながら、応援していけたらと思います。



キヨジイの“ちょっといい話”～その③

引き続き、アスリートの名言を紹介いたします。スキージャンプで、数々の記録を打ち立ててきた、高梨沙羅さんの言葉です。

「ジャンプ台にしても、私たち選手が朝、会場に着くよりもっと早く、たくさんの方が来て作ってくれているから、飛べるんですね！それを考えると、感謝せざるを得ないというか、感謝せずにいられないです！」

カルフォルニア大学の心理学者エモンズ博士らの実験によると、「毎日感謝する習慣のある人はエネルギーが沸く感覚を持つようになり、身体の調子もよくなった」といいます。

感謝を記録することで、「自分は変わる」「自分は向上する」という気持ちを持つようになることが実証されています。皆さんも、毎日の感謝をノートに書いてみませんか？

感謝



加藤いぢんの

チャオチャオスクラップ

加藤いぢん



さて私は来年からプロ野球はロッテマリーンズを応援します！！何と私と同じ名前の「理人」という人が監督になったからです。「理」の「人」です。「理」の音読みは「り」、訓読みは「ことわり」です。意味は、物事の道理、筋道のことです。つまり、物事には原因があり結果がある、その筋道に沿って生きれば合「理」的な生き方であり、沿ってなければ無「理」な生き方です。「理」に合った生きる人のことを「理人」と言います。吉井理人さんは「最高のコーチは教えない」という本を書いています。「モチベーション」、「コンディション」を大切にした「理」に適ったコーチングを心掛けている人です。ダルビッシュ、大谷翔平、佐々木朗希を育てたピッチングコーチです。吉井理人ロッテ新監督、応援しています！！



へっぽこハンター甲斐先生の
趣味のお部屋



どうも、甲斐です。

今もウクライナで戦争が続いてますね。少し不謹慎かもしれませんが戦争をテーマにしたゲーム「This war of mine」の紹介をします。最初に伝えておきますが、これは他国を侵略するゲームではなく、無力な一民間人として戦争が終わるまで生き抜くゲームです。

屋間は外が交戦状態なのでシェルター内で生きるための作業や製作(調理、家具、防衛の施設)を行い、夜は物資調達のために廃墟などを探索します。最初は比較的安全な場所を探索できますが消費した物資はなくなるので、次第に危険な場所まで赴く必要や犯罪に走る必要も出てきます。物資がなければ空腹になり、暖を取れず病気になる、防衛力が低下し強盗に襲われたりします。

これだけでも大変なのに、助けを求められることもあります。手を差し伸べれば生活は苦しくなり、拒否すれば精神を病みキャラクターは暴走することもあります。

とにかく様々な方法でプレイヤーの心を揺さぶってきます。私は善行に走って結果、ゲームオーバーになったこともあります。ゲームだからいいやと悪行を重ねても生き抜いたこともあります。悪行を重ねると生存者の精神状態は少しずつ悪くなるデメリットがありますが、それよりも、そうしたことに慣れてしまう自身の精神に恐怖を感じます。本作を真剣にプレイすればするほど、そんな生存者の心理状態が重くのしかかってくるような気がします。

もし今のウクライナのような戦地に放り込まれたら、自分はどうに生きるのだろうか。そんな興味を抱いた人は、本作で極限状態を疑似体験してみるといいだろう。スマホ版もありますよ。

志成館・ぐるぐるログ

令和4年度 第8弾は、9月20日～21日の行われた修学旅行の様子をご案内いたします。
もう多くは語りません。見てください！！それでは、レッツぐるぐるウォッチっ！



それでは、感想をどうぞ！

(高1女子)修学旅行の1日目は水族館に行きました。クラゲが綺麗で特に記憶に残っています。夜はイルミネーションを見ました。どこを歩いてもとても綺麗でした。2日目はハウステンボスで、VRのジェットコースターに乗ったり、ミラーハウスから出られなくなって焦ったり、色々な所を回ってすごく楽しかったです。色々な景色を見たこと、カードゲームをして時間を忘れたこと、友達の新しい一面を知れたこと、全部が思い出です。とても楽しく充実した2日間でした。

(高1男子)9月20日から、1泊で長崎に修学旅行に行きました。その思い出をいくつか紹介します。一番印象に残っているのは、ハウステンボスです。収穫の秋を感じさせる町並みやハロウィンのイルミネーションは、とてもきれいで映えスポットが沢山ありました。VRの逆バンジーやVR恐竜ワールドでは、水しぶきや風がでてきて手で触られそうな迫力にスリルを感じてとても楽しかったです。夜はバーベキューの後友達とゲームやUNOで盛り上がりました。今回の修学旅行では、クラスの友達とより一層仲を深めることができとても有意義な時間が過ごせました。

 志成館

日本航空高校【熊本キャンパス】
志成館高等学院
志成館【高認受験科】
志成館【大学受験科】



〒862-0973 熊本市中央区大江本町7番3号 (味噌天神バス停徒歩0分/味噌天神となり)

TEL 096-366-1008 FAX 096-371-3871 ホームページ URL: <http://www.siseikan.net>